

2010

3 武士道

日本思想の解明

BUSHIDO:

The Soul of Japan

新渡戸稻造著
矢内原忠雄訳
李 登輝解題二三産業 TEL 06(6944)1231
FAX 06(6944)1232

(グリフス William Elliot Griffis 1843~1928 アメリカの教育者。1870年福井藩に招かれ、日本で教鞭を執る。引用は彼の著書からである) — 中略

アリストテレス (Aristoteles 紀元前384~322) おおむね世の二三の社会学者と同様、個人は個人に先んじて存在し、個人は国家の部分および分子として生まれたものと考へるが故に、個人は国家のために、もしくはその正なるなすりや威の掌原者のために生れ、死んでしまはずとの如き。

新渡戸稻造先生の“忠義”は、有名な菅原道真(845~903)と、その臣下・木曾義仲のこと、また、「忠臣らしく欲すれば孝と忠、忠臣らしく欲すれば忠ならず」と書いた平重盛の物語など、忠と孝、義理と人情との衝突につれて述べられる。傳記の李登輝氏は、武士道の全体をよく説いており、忠と孝は結局のところ義理と人情のあり方とは当然のことと述べる。

武士道は、我々の良心と主君の奴隸とすべきことを要求する文化。

トマス・モーリー (1386~1405 イギリスの詩人) の次の詩は、善く我々を教える。

農夫よ君よ、我が身はみわに捧ぐ。

我が生命は君の命の手となり、我が貞心はしからず。

生命を棄つづけは我が義理なり。それど死ひすとも、

墓に生くる我が墓なり、暗を不名誉の用に供すを免ず。

主君の氣分の意を、もしくは安寧静想のために自分を義理にする者坂本龍馬(1835~1867)幕末志士の心意気。に対する者は、「侯臣ネイジ」すすむと腹黒き阿諛アヒヤクを口に入ることを求める奸徒

といふのは「窮臣ネイジ」すすむ卑屈なる追従における主君の愛玉盃(エイシヤウ)を襲はせられたり。

昨年末の、司馬遼太郎の“夜の上の雲”

特劇ドラマの明治人間の悲に感動。

明治は1867~1902、150年前に思ひ立馳せ也。

今年のNHKの大河ドラマは“義理傳”

主君の愛意を裏にする場合、彼の取扱いや忠義の途は、川や王に仕えしケント

開発された上掲2商品を改めて御案山洋。

2005年に事務所、会社の事業を引継ぎました。

ひと昔前まで思ひ立馳せ、別添緑色ルビ

FRP製 ドハタキ (土羽打器)

FRP製 コンクリート・ホッパー(大漏斗)

臣か君か意見を異にする場合、彼の取扱いや忠義の途は、川や王に仕えしケント(エクスピアの「リア王」における忠臣)の如く、あらゆる手段を用いて君の非を正す文化。容れられざる時は、主君に口欲するがままに我を処置せよ。かかる場合は、自分の血を吐いて言の誠実を表わし、これより、主君の明智と良心に対し最後の辞をさすは、武士の常道也。

1980~90年代、まだ建設業の暮れの荒川

開発された上掲2商品を改めて御案山洋。

2005年に事務所、会社の事業を引継ぎました。

ひと昔前まで思ひ立馳せ、別添緑色ルビ

とされ、龍馬を思ひ立馳せの御案山洋。

誠義翁曰